



SANTI COGOLLUDO

Auge de las universidades a distancia por la crisis

El 'stand' de la UOC en el Saló de l'Ensenyament, en el pabellón 2 de Montjuïc.

La UOC tiene un 7% más de alumnos que el año pasado, mientras que la UNED celebra su 40 aniversario con un crecimiento del 20%

C. R. / Barcelona

En tiempos de crisis, estudiar se ha convertido en casi una obligación para acceder a un puesto de trabajo cualificado. Son muchos los catalanes que se decantan por ampliar sus conocimientos con otra licenciatura, un máster, posgrado o incluso un doctorado. Se premian los conocimientos y el desempleo aprieta demasiado como para quedarse de brazos cruzados.

En este sentido, son muchos los que se decantan por las facilidades y garantías que ofrecen las universidades a distancia. Además, el perfil de sus estudiantes no es como el de otros centros presenciales. Según un estudio reciente impulsado por la Generalitat, casi dos tercios de los alumnos de la Universitat Oberta de Catalunya (UOC) tienen titulaciones previas finalizadas (66%) cuando se matriculan o bien el 90% trabajan a tiempo completo durante los estudios.

Estas altas tasas de ocupación junto a la estabilidad en el trabajo (el 83% tiene un contrato fijo) y el elevado número de personas graduadas con un salario anual superior a los 24.000 euros demuestran que se trata de un perfil de alumnos muy distinto al habitual, recién salidos de Bachillerato y con apenas 18 años. Los que se decantan por las universidades a distancia tienen mayor edad, con facilidad alcanzan o superan los 30, y buscan consolidar o progresar en su trabajo. Los centros a distancia también se convierten en un auténtico bálsamo para

aquellos que pasan apuros por la crisis y buscan nuevas oportunidades en el mercado laboral.

La UOC es la gran universidad a distancia de Cataluña con 60.876 alumnos, una cifra muy considerable si se tiene en cuenta que se trata de uno de los centros más jóvenes, con apenas 17 años de vida. Además, se ha incrementado un 7% sus alumnos en relación al año anterior. La facultad *on line* ofrece 15 titulaciones de grado oficiales, ocho másteres, 31 posgrados y dos doctorados, una oferta muy completa para aquellos que quieren compaginar el trabajo con los estudios. Con la crisis

La UNED abandonará su sede central de Terrassa para implantarse en el distrito de Nou Barris

acechando y la tasa de paro aún por las nubes, todo hace indicar que se incrementarán aún más los alumnos que decidan conciliar trabajo y estudios a distancia.

De hecho, el 71% de las personas graduadas en la UOC lo hacen en titulaciones de ciclo de larga duración o de segundo ciclo. Sólo el 29% cursan estudios de primer ciclo. Según los últimos datos de la Agència per a la Qualitat del Sistema Universitari de Catalunya, la gran mayoría de los estudiantes de la

UOC se decanta por titulaciones de Ciencias Sociales, grados más técnicos y, por último, Humanidades.

La Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) es el centro de referencia a nivel estatal. La semana que viene celebra el 40 aniversario con sus 250.000 estudiantes, el 10 por ciento del total de universitarios españoles. Su centro de referencia aquí en Cataluña es su gran complejo universitario de Terrassa, a 20 kilómetros escasos de Barcelona. Sin embargo, todo parece indicar que el grueso de la oferta educativa se trasladará al periférico distrito de Nou Barris en los próximos meses. El Ayuntamiento, aunque no ofrece financiación para el proyecto, ha cedido a la UNED unos locales en la avenida Río de Janeiro, que rehabilitará para que la universidad instale allí su sede.

Esto dejará a Terrassa con las tutorías de Psicología, Educación, Trabajo Social y el Curso de Acceso a la universidad, aunque estos extremos todavía se están negociando con el ayuntamiento vallesano.

Actualmente, Catalunya cuenta con centros en Terrassa, Santa Coloma, Sant Boi, Barcelona-Maternidad y tres aulas (Montmeló, Canet y Cornellà), cuenta con un presupuesto de funcionamiento de 2,4 millones de euros global. Además, este año ha registrado un aumento del 20% de alumnos, que acuden a la universidad a distancia por excelencia como refugio de la crisis.